

## Visión Internacional de la Facultad de Letras (VIFLL)

La visión internacional de la Facultad de Letras de la Universidad Rovira i Virgili (URV) comprende tres pilares: docencia, investigación y transferencia de conocimiento.

La Facultad de Letras quiere convertirse en un centro educativo de referencia a nivel internacional, reconocido por su docencia, por sus proyectos de investigación, su vinculación con el sistema productivo y social, y por la difusión de los resultados de investigación, en los ámbitos de las Artes y Humanidades y de las Ciencias Sociales y Jurídicas.

En este marco, la Visión Internacional de la Facultad de Letras (VIFLL), siguiendo las directrices del documento *Visión Internacional 2025*, tiene una perspectiva transversal que integra todos los aspectos de internacionalización relativos a la misión de nuestra Facultad. En definitiva, la misión de la Facultad de Letras es formar profesionales de las ciencias humanas y sociales en una institución de referencia en el ámbito de la creación y transmisión de conocimiento. Esta formación incluye, entre otros: capacidad de análisis, iniciativa, responsabilidad, espíritu de equipo, capacidad de relación y de comunicación, capacidad de adaptación a entornos cambiantes, liderazgo, motivación por el trabajo, espíritu crítico, ética profesional y compromiso con el medio ambiente.

Este enfoque permite abordar con éxito los desafíos que debe afrontar la Facultad de Letras, estableciéndose como una institución innovadora en investigación y en docencia con impacto internacional, demostrando que, como entidad pública comprometida con la calidad, está preparada para satisfacer las nuevas demandas de nuestra sociedad actual y futura.

En consonancia con las líneas estratégicas de internacionalización de la URV, la VIFLL se centra en cuatro ámbitos clave, los cuales se adecuan a nuestro contexto específico:

1. La internacionalización de la Facultad de Letras
2. Movilidad (hacia otros países, y al revés)
3. Una institución socialmente comprometida
4. Internacionalización en casa

Para lograr **una internacionalización efectiva de la Facultad de Letras (1)**, daremos a conocer a nivel internacional lo que hacemos mediante acciones de comunicación: investigación con instituciones e investigadores de otros países; a nivel de docencia, centrándonos en los programas que pueden ser seguidos por estudiantes internacionales.

Si bien el volumen de movilidad estudiantil desde el extranjero a nuestra facultad y al revés es significativo y constante en las dos últimas décadas, en esta visión de internacionalización queremos **augmentar la movilidad de todos los agentes implicados de una manera u otra en la Facultad de Letras: personal técnico, de administración y gestión de servicios (PTGAS), personal docente e investigador (PDI) y el estudiantado.** (2). Reconocemos que la diversidad de perspectivas y experiencias es esencial para una formación integral y global.

Como **Facultad comprometida con la responsabilidad social** (3), la VIFLL busca reflejar una formación comprometida con cuestiones de ámbito internacional que tenga un impacto significativo en la sociedad. Esto incluye la posibilidad de establecer colaboraciones internacionales encaminadas a promover el compromiso social.

Además, queremos seguir colaborando con el Internacional Center de la URV en la **internacionalización en casa** (4), ya que ésta se ha convertido en uno de los puntos fuertes de la estrategia de internacionalización en la URV y en la Facultad de Letras.

Por lo tanto, continuaremos fomentando itinerarios formativos internacionales y creando espacios de diálogo intercultural que permitan la participación activa del estudiantado, del PTGAS y del PDI.

Las propuestas concretas de la Facultad de Letras para hacer posible la realización de estos cuatro ejes durante los próximos cuatro años (2023-2027) serán las siguientes:

1. La internacionalización de la Facultad de Letras
  - La Facultad fomentará la publicación de sus programas formativos en la página web en catalán, castellano e inglés, con independencia de cuál sea el idioma de docencia del programa específico. De esta manera se abre la puerta a que cualquier persona competente en uno de estos tres idiomas pueda conocer de primera mano el funcionamiento de una asignatura cualquiera.
  - En la página web de la Facultad de Letras se seguirá facilitando el enlace institucional que da acceso a los perfiles de investigación y docencia del personal docente e investigador (PDI), para que sea accesible desde cualquier universidad del mundo.
  - Se desarrollará un mapa de investigación y docencia internacional para mostrar los países con los que colaboramos, así como los países de origen de nuestros estudiantes internacionales y los países donde van a estudiar nuestros estudiantes.
  - Se designará a un miembro del PDI como responsable de internacionalización de la Facultad de Letras, con el objetivo de mejorar la comunicación, favorecer estrategias y actuaciones de internacionalización y agilizar los procesos en el ámbito internacional.
  - Se alentará al PTGAS y al PDI a participar en cursos como, por ejemplo, SUCTI/A, COIL, DANG, así como en estancias de movilidad, cursos de terceras lenguas y comunicación intercultural.
  - Se promoverá una mayor participación en las redes internacionales de las que ya forma parte la extranet (Aurora, INU, etc.), con el objetivo de reforzar nuestra presencia y colaboración a nivel global.
2. Movilidad (hacia otros países, y al revés)
  - Promoveremos formas de movilidad semipresenciales y de corta duración para adaptarnos a la realidad social actual y facilitar el incremento de la movilidad, para

estudiantes, PDI y PTGAS que, por motivos laborales o familiares, no pueden participar en una movilidad "tradicional".

- Fomentaremos el aumento de las movilizaciones entrantes y salientes en estudiantes, PDI y PTGAS. Ello implica la promoción de programas de becas, acuerdos de colaboración y otras iniciativas para atraer estudiantes y profesionales internacionales a nuestra Facultad y, al mismo tiempo, apoyar la salida de los miembros de nuestra comunidad hacia otras instituciones y entornos internacionales.
3. Una institución socialmente comprometida
- Desde la Facultad, daremos a conocer los proyectos que establezcan un vínculo con la sociedad, con el objetivo de integrar una visión internacional en todas las tareas que se realicen.
  - Trabajaremos conjuntamente con la Oficina de Compromiso Social de la URV para incorporar nuestro conocimiento y nuestras tareas en las acciones que coordina.
4. Internacionalización en casa
- Trabajaremos conjuntamente con el Internacional Center de la URV en planificar actividades relativas a la Internacionalización en casa.
  - Aumentaremos el número de participantes en los cursos de nuestra universidad, así como en las redes en las que la URV participa, con el objetivo de internacionalizar el PDI y el PTGAS de la facultad.
  - Incrementaremos las actividades de COIL para que todas aquellas personas que no puedan participar en un programa de movilidad internacional tengan la oportunidad de hacerlo.
  - Fomentaremos la participación en el programa MENTOR de acogida internacional.

Mediante este plan estratégico y el conjunto de iniciativas descritas, aspiramos a transformar la Facultad de Letras en un referente en la preparación de su estudiantado para un futuro caracterizado por la internacionalización, la globalización, la interculturalidad y el multilingüismo.

Queremos que se convierta en un centro que destaca y da visibilidad a todas las actividades de sus estudiantes, PTGAS y PDI, haciendo que se sientan orgullosos y fomentando una imagen fuerte y reconocida a nivel internacional.